

MOVIMIENTO OBRERO

La "Rerum Novarum" sigue exhibiendo su nefasta posición anti-unitaria

La "Rerum Novarum" ha dado una miserable exhibición de su ya vieja y conocida pasición anti-unitaria, con motivo del acuerdo de unidad efectuado entre la... FETRABA y la FOBA, en la zona bananera, acuerdo conocido como CARTA DE GOLFITO. Sacando del arsenal de mentiras y demagogia con que la tiene apertrechada la ORIT, lo que vale decir, el Departamento de Estado de Estados Unidos, una serie de ataques a la unidad del movimiento obrero, la "Rerum Novarum" se ha echado encima de la CARTA DE GOLFITO con el consabido argumento de que la unidad es maniobra comunista.

Los trabajadores bananeros han recibido con desprecio el ataque de la "Rerum Novarum". Y la flamante agencia de la ORIT, en Costa Rica se ha quedado sola, rumiando en silencio su rabia anti-unitaria. Posiblemente sólo una per-

Reunión de Inquilinos

Convoca la C. G. T. C. para el 12 de Noviembre

El pasado 29 de octubre se celebró una reunión de delegados de los sindicatos de la CGTC., de las Juntas Progresistas y de la Alianza de Mujeres Costarricenses para tratar de la lucha contra el proyecto de ley inquilinaria del Diputado Picado Guerrero, que suprime la prohibición de elevar los alquileres.

En dicha reunión se conoció de los alcances perjudiciales para el pueblo del citado proyecto de ley y en vista de la gravedad del asunto, y de que la nueva Asamblea Legislativa tendrá que tramitar todos los asuntos pendientes, se acordó a una nueva y más amplia reunión de inquilinos y de delegados de diferentes organizaciones sindicales, de juntas progresistas, de asociaciones femeninas y juveniles. Esta nueva reunión, que seguramente será exitosa, se efectuará el próximo jueves 12 de noviembre de 1953.

sona le ha dado las gracias a la "Rerum Novarum" por sus ataques a la CARTA DE GOLFITO: la United Fruit Co.

Fiel a su línea anti-unitaria, la "Rerum Novarum" se ha negado también a colaborar para obtener el mejoramiento de la aplicación rápida de la justicia por parte del tribunal de trabajo en Quepos. El Sindicato de Trabajadores del Banano de Quepos, afiliado a la C.G.T.C., se dirigió al representante sindical de la "Rerum Novarum", para conjuntamente pedir a la Corte Suprema de Justicia intervenir a fin de que se dé trámite rápido a la enorme cantidad de expedientes de trabajo atrasados en la Alcaldía de Trabajo de dicho lugar. Algunos de ellos, tienen de un año a más de dos años de trámite, sin que se fallen, con grave perjuicio para los trabajadores que, necesitados de trabajo, optan muchas veces por abandonar sus demandas para irse a otros lugares.

El representante sindical de la "Rerum Novarum", un tal Justo Saborío no sólo se negó a colaborar, sino que insultó soezmente al representante sindical del Sindicato Independiente, inclusive retándolo a pelear, y haciendo un gran escándalo del que se dieron cuenta todos los trabajadores. El señor Antonio Zárat Segura, representante del Sindicato Independiente, no se dejó provocar y actuó con calma, con lo que se evitaron mayores consecuencias.

Se organizan los marinos de Puntarenas

De nuestro corresponsal en Puntarenas recibimos informes de que se ha constituido un nuevo sindicato de marinos de cabotaje.

Los problemas que han obligado a los marinos a organizarse son principalmente los siguientes: muy bajos salarios, especialmente en la Empresa de transportes del Golfo de Nicoya; burla de las disposiciones del Código respecto a jornada de trabajo y muy mala comida.

Los marinos se orientan hacia el

Los gráficos felicitan a la FOBA y FETRABA

En edición anterior informamos del histórico acuerdo a que llegaron la Federación de Obreros Bananeros y Anexos (FOBA) y la Federación de Trabajadores Bananeros y Anexos (FETRABA) con el fin de plantear a la United Fruit Co. una Convención Colectiva de Trabajo.

Con tal motivo, la central sindical "Rerum Novarum", ha salido a la prensa a lanzar ataques contra el pacto de unidad en la acción suscrito diciendo que los dirigentes de la FETRABA, se dejaron engañar por los comunistas. Esta actitud divisionista y desleal de la "Rerum Novarum" ha sido recibida por los trabajadores bananeros con la más absoluta repulsa considerando que la "Rerum Novarum" le está haciendo el juego a la United al tratar de impedir que se le plante una Convención Colectiva de Trabajo.

También los obreros de todo el país han empezado a manifestar su repudio a la actitud de la Rerum Novarum y sus felicitaciones a la FOBA, y a la FETRABA, que están señalando el camino del triunfo de la clase trabajadora: el camino de la unidad. Los trabajadores Afiliados al Sindicato de Artes Gráficas han sido los primeros en manifestar su simpatía al histórico acuerdo entre la FOBA, y la FETRABA.

plateamiento de conflictos colectivos de carácter económico social para conseguir estas tres principales reivindicaciones. Desde ahora se anuncia que si los marinos no logran que sus demandas se resuelvan en el trámite de conciliación, pedirán la declaratoria de huelga legal.

En los círculos de la Federación de Trabajadores de Puntarenas, afiliada a la CGTC., se mira con simpatías el movimiento de los

—Pasa a la página 6